
一般質問順序表 

 

平成２２年１２月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 市長と市民との対話のあり方について 

① タウンミーティングを通して 

 

 

 

 

 

 

 

６ 安 東 太 郎 

２ １ 平成２３年度の予算編成について 

①  予算編成の状況と見通しについて 

②  国との関連と影響について 

２ 保育の今後の計画について 

①  児童館の指定管理者の導入計画について 

②  保育園民営化の進捗状況と今後の計画について 

３ 砂川地区から寄せられた諸課題について 

 ① 小学校のトイレについて 

 ② 青少年の健全育成における取り組みについて 

７ 木 原   宏 

 

 

３ １ 環境対策について 

① 立川市第３次環境行動計画について 

 ・温室効果ガス排出量について 

 ・温室効果ガス削減目標に向けた取り組みスケジュール 

 について 

 ・みどり東京・温暖化防止プロジェクトについて 

② 環境配慮契約法の趣旨を踏まえた環境配慮制度の導 

入について 

  ・環境配慮指針・要領の策定について 

 ③ 平成２３年度の経営方針について 

  ・環境問題への対応について 

14 大石ふみお 

 

一括質問

 
 

 
安 進 会 

一括質問 
 

 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党 

 

民主・市民 
フォーラム 

 
 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

４ １ まちづくりに対する市の関わり方 

①  補助支援事業 

②  産業連携 

③  若者の参加と連携 

④  商店街同士のネットワーク 

⑤  既存企業・生活者とまちづくり 

 

 

３ 伊 藤 大 輔 

 

 

５ １ 交通対策について 

①  自転車と歩行者の事故防止策について 

②  高齢者の事故防止対策 

③  立川駅南口駅前に残された店舗の移転について 

④  めがね橋の一部開通にあたって 

２ 公園のあり方について 

 ① 誰もが使いやすい公園とするために 

②  市制５０周年憩いの場について 

３ 旧多摩川小学校について 

①  今後の活用方針について 

４ 学校教育に関して 

①  小学校のスクールカウンセラーの配置について 

②  中学校の図書館指導員の配置について 

③  小中学校への冷房設備の整備について 

④  校庭の芝生化促進について 

⑤  校庭の排水溝の維持管理について 

５ ごみ問題について 

 ① 家庭ごみの有料化と戸別収集について 

 ② 資源ごみの持ち去り防止対策について                                 

26 中 島 光 男 

 

６ １ 行財政改革について 

①  市民にわかりやすい説明をしているか 

２ 高齢者リフレッシュ旅行補助金について 

① これまでの利用状況 

② これからの方向 

３ 快適に移動できる魅力ある街を目指して 

① レンタサイクル事業 

② 歩道の安全確保 

③ 放置自転車対策 

12 伊 藤 幸 秀  

一括質問 
 

一括質問 
 

一括質問 
 

民主・市民 
フォーラム 

 
 

 
公 明 党 

 
公 明 党 



 
公 明 党 

 
 
 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

④ 観光資源をいかすために 

４ 学校教育と社会教育の関係について 

７ １ 電子行政・電子社会について 

①  セキュリティについて 

②  次期基幹システムのソース、設計書のオープン化を 

③  公共施設（学校を含め）のインフラ環境の早期整備を 

２ 防災について 

① 防災訓練のあり方について 

② トイレについて、自然還元式排せつ溝を 

③ 体育館の間仕切りについて 

④ 小中学校体育館のガラスについて、飛散防止フィルム 

 強化ガラスを 

⑤ 市内のフリースクールの耐震について 

⑥ 防水板等の助成を 

３ 学校について 

 ① プールの水事件について 

 ② 学校の楽器について 

４ アニメやフィギュア等を使った観光客誘致と、関連産業 

 の育成を 

５ 高 口 靖 彦 

 

 

８ １ 市民の生命と健康を守るために 

 ① 「ＨＴＬＶ－１」の抗体検査の周知について 

 ② ＡＥＤの利便性向上について 

 ③ 「救急医療情報キット」の導入について 

 ④ 「子宮頸がん」「肺炎球菌」ワクチンの接種助成につ 

いて 

２ 発達障害児の支援について 

 ① 安心の子育てについて 

 ② 特別支援学級の拡充について 

３ 文化芸術のまちづくりについて 

 ① 「文化が息づく環境の整備」について 

４ 清掃工場について 

 ① 周辺地域に対する危機管理体制について 

 ② 清掃工場隣接のグリーンセンターの有効活用につい    

て 

 ③ 集合住宅におけるごみ分別の集積所ルールについて 

４ 山本みちよ 

 一括質問 
 

一括質問 
 

 
公 明 党 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

９ １ 生きる力・心の豊かさをはぐくむ教育について 

 ① 動物介在教育（ＡＡＥ）について 

 ② 社会性・生活力をはぐくむ教育について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 小川あきこ 

 

 

10 １ 立川市の介護保険制度について 

①  ２０１２年度の介護保険の改定について 

②  介護認定の現状などについて 

２ 障がい者支援施策について 

①  自立支援法の廃止について 

②  小学校にもエレベーターの設置を 

③  知的障がい者や精神障がい者のための生活寮の拡充

について 

 ④ 総合福祉センターの施設の安全性や充実について 

 ⑤ タクシー券、ガソリン券について 

 ⑥ こどもたちの通学に移動支援の利用を 

３ 農業支援策について 

 ① ＴＰＰへの加入による影響について 

 ② 地元農産物の供給の拡充について 

17 永元須摩子 

11 １ 補助金等の見直しについて 

２ 立川市第３次環境行動計画について 

３ 立川市第５次男女平等参画推進計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

18 浅 川 修 一 

 

一問一答 
 

民主・市民 
フォーラム 

 

 

 
日本共産党 

一括質問 
 

一問一答 
 

 
日本共産党 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

12 １ 脳卒中対策について 

① 現状をどうとらえているか 

② 予防対策について 

２ 介護サービス基盤の整備について 

 ① 参酌標準廃止の影響 

 ② 今後の施設整備の方向性 

３ 旧庁舎移転後のまちづくりについて 

 ① 跡地利用の民間事業者に市は何を望むか 

 ② 南武線の高架化問題 

 ③ 駅周辺の放置自転車対策 

 ④ オンデマンドタクシーの導入 

 

11 福 島 正 美 

13 １ 分権（協働）時代の地方自治 その１ 

 ① 公共交通のあり方について 

 

 

 

 

 

 

 

27 清 水 孝 治 

14 １ 自治会の街路灯について 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 須 﨑 八 朗 

 
公 明 党 

 
 
 
 

一問一答 
 

たちかわ 
自民党 

 
 
 

一括質問 
 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党 

 
 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

15 １ 市財政の見通しについて 

 ① 今後の立川市の財政状況１０年の推移をどのように

みているか 

２ 福祉施策の充実について 

 ① 福祉会館などを利用した「夜のデイサービス」を実施

できないか 

３ 公契約条例の制定について 

 ① 各自治体が取り上げ始めている公契約条例を立川市

でも取り組めないか 

４ 交通政策の推進について 

 ① 市内交通網の整備を具体的にはどう考えているか 

24   太 田 光 久 

16 １ 市内小・中学校にクーラーを設置して下さい（その２） 

２ これからのまちづくりについて 

３ 栄緑道を整備して下さい 

９ 中山ひと美 

17 １ 第５期介護保険事業計画について 

 ① 第４期介護保険計画（２１年～２３年）の検証はどの

ようにしているか 

 ② 次期計画に向けたアンケート調査について 

 ③ 認知症のケア・医療と介護の連携・在宅ケア・リハビ

リ施設等の充実を計画にどう盛り込んでいくか 

 ④ 市民参加・周知はどのように行うのか 

２ 夢育て・たちかわ子ども２１プランの後期計画について 

 ① 発達障がいの支援について 

 ② スクールソーシャルワーカーの活用について 

 ③ 教育相談について 

３ 都市計画マスタープランの見直しについて 

 ① 住み続けたい、暮らし続けたいと思えるまちづくりに

どう役立てるか 

 ② 景観計画との整合性について 

 ③ 市民参加のまちづくりを進めるための「まちづくり条

１ 稲橋ゆみ子  

民主・市民 
フォーラム 
 

 
 

 
 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党 

 
 

 
 

 

一括質問 
 

一問一答 

 
立川・生活者 
ネットワーク 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

例」の必要性について 

４ 通学路の安全確保について 

 ① 柏小学校、四中の通学路、玉川上水第２号踏切周辺に

ついて 

  ・どのような対策が行われたか、進捗状況 

  ・今後の計画、進め方 

 ② 上砂小学校、五中の通学路、武蔵砂川駅西側の横断に

ついて 

  ・武蔵村山市のコミュニティバスの停車場の改善 

  ・現場の確認、武蔵村山市等との協議はどのようになっ

ているか 

18 １ 立川市再資源化施設導入可能性調査業務委託実証試験

結果報告書について 

① 平成２２年９月修正版について 

２ 新たな再資源化施設導入検討支援業務委託について 

３ 若葉町清掃工場移転について 

 

 

 

 

28 佐 藤 寿 宏  

19 １ いじめ自殺予防の取り組みについて 

２ 市民の健康づくり施策の拡充について 

 ① 健康体操のさらなる拡充 

 ② 禁煙対策の拡充 

 ③ 健康づくり施策の工夫・発展 

３ 高齢者対策の拡充について 

 ① 第２次地域福祉計画の実施にあたって 

  ・地域力の向上・活用のあり方 

４ 来年度予算編成に対する要望 

 ① 公共施設の光熱水費の節約 

 ② 再利用可能な食器の購入について 

５ 西武立川駅・武蔵砂川駅を中心としたまちづくりについ 

 て 

13 岩元喜代子 

たちかわ 
自民党 

 
 
一問一答 

 

一括質問 

 
公 明 党 

 
 
 
 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

20 １ 医療保険制度について 

２ 民間住宅の耐震診断・耐震改修等助成事業について 

３ 公契約条例について 

 

 

 

 

 

 

19 堀 江 重 宏  

21 １ 児童・生徒の安全を守る施策について 

① クーラーの設置について 

②  修学旅行や移動教室等での看護師派遣等の対応につ

いて 

③  プールの補助員配置の充実について 

④ 学校施設の安全対策について 

２ 中小企業への支援策について 

① 実態調査の実施について 

② 地元中小企業の活性化策を協議・具体化する場の設置 

について 

 ③ 官公需の「分離・分割発注」について 

 ④ 住宅リフォーム助成について 

 ⑤ 「地域連携型モデル商店街事業」について 

３ 失業者等の生活困窮者への支援について 

 ① 当事者の実態に応じたきめ細かな自立支援について 

 ② 宿泊施設の確保について 

 ③ 就労支援について 

 ④ 年末年始の対応について 

20 上 條 彰 一  

 
日本共産党 

一括質問 
 

 
日本共産党 

 

一問一答 
 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

22 １ 生活困窮者の支援について 

① 第二のセーフティネツトはどう機能しているか 

② 年末年始の立川市の支援対策 

③ 児童養護施設にいる子どもたち 

２ 立川市の省エネルギーの取り組みについて 

 ① 展開している施策とその実行状況、特に新庁舎につい    

  て 

 ② ファーレ地区の熱供給事業について 

３ 立川基地・横田基地の問題 

 ① 立川基地のヘリ騒音の認識と対応 

 ② 横田基地での自衛隊航空総隊の移駐の影響 

 ③ 騒音評価の変更について 

 ④ 低周波音の影響 

 ⑤ 自衛隊の新型輸送機の訓練について 

４ 障害児教育について 

 ① 障害児の増加と登校 

 ② 交流教育について 

 

 

 

21 大沢  豊 

 

23 １ 実効性ある雇用・労働・就業支援対策について 

２ 隗より始める「行財政改革」について 

 ① 市長・副市長・教育長の退職金の廃止もしくは大幅減

額について 

 ② 市長・副市長・教育長、市議会議員のボーナスの役職

加算の廃止について 

 ③ 市長・副市長・教育長の給与及び市議会議員の報酬の

減額について 

３ 行政委員会報酬などの見直しについて 

 ① 公平委員会の報酬を月額支給から日額支給へ 

 ② 選挙管理委員会の報酬も月額支給から日額支給へ 

 

 

 

 

16 五十嵐けん 

 

一問一答 
 

 
みどり立川 
 

 
市民の党 

 

一問一答 
 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

24 １ 先取りの予防行政で健康社会の構築とその環境整備に

ついて 

 ① ＷＨＯの健康定義による本市は良好な状態にあると

考えるか 

 ② 医療体制や保健・医療分野の財政支援は他市に比べて

どうか 

 ③ 健康を維持する予防行政の先取りの現状はどうなっ

ているか 

２ 無縁社会の広がりを防ぐための施策について 

 ① 家族崩壊の危機 

 ② 高齢者の孤独 

 ③ 若者の失業、就職難や未婚の選択 

 ④ 社会保障負担増への叫び 

 ⑤ 新たな縁を築く公の支援は 

３ 公共施設のあり方と有効活用について 

 ① 施設は誰のためにあるのか 

 ② 施設は活用されてこそ存在感がでると思うが 

 ③ 管理に柔軟な対応も必要と思うが 

 ④ 体育館、野球場、次は陸上競技場のお考えはあるのか 

 

23 守重 夏樹 

 

民主・市民 
フォーラム 
 

 
 
 

一問一答 
 


